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搭个光伏棚 碍了邻居事

老年人就医之路受阻

社区卫生服务站电梯近8年不开

新房维修三年未果
业主难收房
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六日休息不办公 市民着急也没辙

窗口便民服务 周末不便民

整改后

■ 本报记者 韩爱青

“上班时间没空办事，休息时间无处
办事”，这是一些群众面临的现实困扰。
我市部分窗口单位周六周日休息，便民服
务周末不便民。市民想问：窗口单位何时
能周末“不打烊”，服务更便民？

六日不办公 市民两年没办成房产证

市民王先生在津南区新购置了一套
房子，两年前就应该办理不动产权证，但
因为工作地点在北京，他工作日没有时间
回津办理，而津南区不动产登记事务中心
只有法定工作日才办公。“2023年6月，津
南区不动产登记事务中心有个周六是办
公的，可号源特别紧张，我在网上倒计时
抢预约号没抢到。”王先生说，此后他时不
时就在网上关注着预约信息，可该中心周
六周日未再办公。

眼看不动产权证已经耽误两年时间
没办成，他通过“政民零距离”平台反映，
希望津南区不动产登记事务中心可以每
月选择一个周末办公，解决百姓的急难愁
盼问题。工作人员回复了他，但未提及周
末办公的问题，只说他实在有困难，可以
找人代办不动产权证。“这么重要的东西，

找人代办也不合适。”王先生说。
日前，记者联系了津南区不动产登记

事务中心，问及办公时间，工作人员表示
周一到周五正常办公，周六周日休息。记
者查询了一下，市内各区不动产登记事务
中心基本上都是周六周日不办公，不少市
民反映不方便，办事只能请假。

窗口单位服务能否主动进位，让服务
更便民？对此，津南区不动产登记事务中
心负责人表示，他们负责津南区全区的不
动产登记工作，工作量比较大。2023年，
该中心曾有4次周末加班，这主要是依据
平日业务预约量和新建楼盘有集中办证
需求决定的。对于市民希望该中心一个
月能有一次周末加班，他们也正在研究。
现在面临的难题是平日办事人员工作量
就比较大，如果周末加班，那么就要倒休，
这样一来平日办事窗口数量可能就要缩
减，“我们还在研究行之有效的解决方案，
并已经报到上级部门。一旦有方案，会由
上级部门统一安排实施。”

六日不办公 办张社保卡好难

近日，邓先生想办理天津市社会保障
卡，他给属地武清区下朱庄街劳动保障服
务中心打电话咨询办理流程，工作人员让
他直接到该中心的窗口办理。一问办公时
间，他犯了难，只有周一到周五能办理业
务，周六和周日休息。“可我平时也要上班，
单位不让请假……”邓先生说，街道劳动保
障服务中心是窗口单位，是帮老百姓办事
的部门，可办公时间与市民上班时间完全

重合，实在不方便，哪怕能在周六或者周日办
公两个小时，也能帮百姓解决大难题。

记者联系了下朱庄街劳动保障服务中心，
问及工作时间，工作人员表示，法定工作日上
午8时30分到11时30分，下午2时到5时。也
就是说，即便邓先生想趁午休时间过来办理社
保卡，也不可能，因为服务中心也午休。

记者在调查中发现，一般街道劳动保障
服务中心都是周六周日不办公，午休两个小
时左右。上班族想在非工作时间办事，基本
上不可能。对于邓先生希望“窗口改作风，
服务更便民”的诉求，下朱庄街道办事处的
负责人表示，街道劳动保障服务中心的工作
时间是按照上级部门——武清区人力资源
和社会保障局的工作制度来落实的，对于群
众的需求，他们将专题研究，请示上级部门
同意后改进。

六日不办公 驾驶人体检得挑医院

周六周日不办公的还有机动车驾驶人

体检医疗机构。市民刘先生驾驶证有效期
满，需要办理体检换证业务。距离他家最近
的是黄河医院，“我周六一大早赶去医院体
检，发现没人，咨询院内工作人员得知周六周
日不办公，白跑了一趟。”刘先生说，他只能在
工作日请假去体检了。

记者查询了一下，我市现有60多家医疗机
构可以办理机动车驾驶人体检业务，但只有
20%的医疗机构周六周日办公。记者联系了黄
河医院、河西医院、东丽医院、滨海新区大港医
院、蓟州区人民医院等，工作人员均表示周六
周日不办公。当问及为何周六周日不办公时，
黄河医院的工作人员称，这是医院的规定，不
过普通门诊周六周日正常开诊。蓟州区人民
医院体检中心的工作人员则表示，周六周日不
能办公主要是人员没办法协调安排，负责驾驶
人体检的工作人员周六还要承担其他工作，任
务比较繁重。“如今大多数医疗机构是无假日
医院，周六周日有医生坐诊，希望机动车驾驶
人体检也能一视同仁，在六日选择一天办公，
方便驾驶人办理业务。”市民林先生说。

天津市中国特色社会主义理论体系

研究中心市委党校基地研究员赵静静认

为，为持续优化政务服务水平，不断提升

基层政务服务效能，为群众办事的窗口单

位应主动进位，更好满足群众需求，破解

时间和空间限制，做好服务延伸。可以尝

试建立预约机制，灵活开设“周末窗口”，更

多元化实现窗口服务的便利性。也可以尝

试用技术升级去推动服务延伸，比如让数

据多跑路，建立“一网通办自助终端设备”，

优化远程虚拟窗口，采取线上帮办方式等，

更好满足需要周六日办理业务的群众。

窗口单位应做好服务延伸

■ 本报记者 韩爱青 文/摄

北辰区普东街社区卫生服务中心淮
祥园社区卫生服务站的电梯近8年未启
用，虽然只是一层楼，却挡住了不少老年
人就医之路。

73岁的张大娘在淮祥园社区卫生服
务站体检后，下楼的时候摔倒了，“所有的
体检诊室都在二楼。楼内有电梯，却不
开，我只好爬楼梯，下楼时就从楼梯上摔
下来了。”事情发生在2023年10月下旬，事
后张大娘打了天津12345热线，还找了社
区卫生服务站的工作人员，要么未回复，
要么告诉她电梯是房屋开发商遗留问题，

解决不了。张大娘说，淮祥园社区卫生服务
站给辖区老年人免费体检，可因为没有电
梯，不少腿脚不便的老人都没办法去。

2023年 12月 19日，记者来到淮祥园社
区卫生服务站，卫生服务站共两层，一楼主
要是挂号交费窗口，还有药房。电梯设在楼
梯旁边，但被一扇木门锁在里面。二层正在
装修，上面挂着“中医阁”的牌子。
“这个社区卫生服务站开了快8年，从来

没见电梯开过，这几年体检一般都在二楼，
岁数大了爬楼梯费劲。”居民刘大爷说。

有电梯为何不开？淮祥园社区卫生服
务站的负责人介绍，房屋在2013年完工移交
时就没有电梯的相关手续。接到张大娘反

映后，他们去北辰区市场监督管理局查询，发
现这部电梯早在2013年就因故障报停了。
经过专业人员检查，电梯多年未启用，已经不
具备使用条件。“2024年二楼要用来开办中
医门诊，我们也挺着急解决电梯问题。”该负
责人说，他们已经找好了电梯维保企业，需要
对电梯整体大修。

对此，北辰区卫生健康委员会的负责人
表示，不管当初因何原因，这么多年电梯不能
使用，社区卫生服务站负责人没有及时跟进
处理，确实有问题。

2024年元旦前一天，北辰区卫生健康委
员会负责人反馈，电梯大修工程已经完工，正
加紧办理启用手续。

■ 本报记者 高立红 文/摄

东丽区军粮城街域内的北旺路上，有
几个阻车桩，本来是为阻止大车通过而设
置的，因为公交车线路开通的缘故，已经
部分拆除或扩大间距，实际上不能起到阻
车的作用，却构成安全隐患，市民呼吁尽
快拆除。

反映人姜先生住在附近小区，据其介
绍，位于军粮城居住区和金桥居住区之间
的北旺路，是两个社区居民去往空港经济
区的必经之路，两个社区有很多人在空港
经济区上班，而因为这处阻车桩的存在，

每天出行很不方便。
记者接报后来到现场，正处晚高峰时

段，北旺路上车流如织。这处阻车桩呈长
方形顺向设置在路中间，每个约半米高、
四米长，两桩之间的空隙正好容一辆小型
轿车通过，因靠边的一个阻车桩被推到了
路边，因此加宽了空隙，可以容纳大货车
通过。

同时，这条路上的车，车速都很快，天
色渐暗之后，阻车桩并不明显，时常看到
紧急刹车或急打方向盘的车辆。反映人
姜先生给记者出示他之前拍的照片，阻车
桩周围地上有不少油污的印迹：“这就是

车撞上桩子后受损流出来的。”
记者从属地军粮城街道办事处了解

到，这条路是社区之间的临时路，至今仍未
办理移交手续，街道只是代管。在街道接
手代管时，这几个阻车桩就存在了，至于设
置的原因，据了解是为了防止重型车辆通
过时损坏临时路面。鉴于目前该阻车桩已
成安全隐患，街道接受市民建议，会立即联
系相关单位到场拆除。

1月10日，拆除作业队进场施工，施工
人员用大铲车等重型机械将几个阻车桩搬
离后，又对桩下破损的路面进行了修复。
半天时间，施工完毕。市民表示满意。

阻车桩当道 构成安全隐患■ 本报记者 高立红

近日，武清区黄花店镇黄花店四街村，
一农户在自家闲置院落支棚铺设太阳能光
伏设施，因影响邻家采光而引起争议。

记者1月2日来到现场采访。反映情
况的赵先生家住在五区16号，与搭棚的17
号东西为邻。17号院内搭起的太阳能光
伏设施高于周边农宅。在赵家西卧室的
火炕上，抬眼就是这个棚。从赵先生拍摄
的照片可以看出，下午时分，赵家大半个
院子被阴影遮挡，西卧室内阴影更重。17
号院门没锁，用两根电线捆绑，院内的房
门敞开着，无人。

赵先生介绍，17号住户的太阳能光伏
设施棚是两个月前开始搭建的，最高处达
6米。他判断这个棚有可能遮阳之后便向
村委会、镇政府反映，但依旧没有拦住光
伏棚的搭建。16根立柱支起的棚顶上，铺
了28块光伏板。赵先生认为，邻家的行为
侵犯到自家权益，涉事设施应拆除。

在四街村党群服务中心，该村党支部
书记王树海告诉记者，17号院的户主李女
士嫁到别村，这套房子一直闲置。李女士
家曾经到村委会开证明，证明她家在村里
有房，村委会也没想到是用来在院里装光
伏，还建得那么高。

李女士告诉记者，这套设施是一家企
业给装的，用她家的院子，企业承诺按季
度给钱，目前还没给过。“本来能装30多块
光伏板，因为邻居投诉，只装了28块。”李
女士说，安装前，施工人员跟邻居说好
了。记者按照李女士提供的电话联系施
工人员，一位李先生说，他在施工前找到
东邻老人（赵先生的母亲），对她说如果施
工期间电不够用找她借一下，对方答应
了。李先生认为，这就是跟对方“说好
了”。赵先生表示，母亲已七旬高龄，之前
根本不知道太阳能光伏发电为何物，仅凭
“同意借电”就说明对方已履行告知义务，
不切实际，他们也不答应。

王树海在记者采访当天下午，又专门
去找了李女士。经做工作，李女士表示涉
事光伏设施可以拆除，也可以降低高度。
截至发稿，相关工作仍在进行中。

■ 本报记者 赵煜 文/摄

市民杨女士近日向本报热线23602777反映，因房屋存在
渗水、墙面开裂、空鼓等多个问题，且开发商持续维修近3年，
问题依然没有解决，导致她至今无法收房。

杨女士告诉记者，2020年12月10日，她购买了河西区金
地平山印卫星雅苑3号楼2门101单元房，合同约定2021年3
月15日交付。等到房屋交付时，杨女士带领工人进入房屋查
验，却发现该房屋存在多处漏水、墙面开裂、插座少零线等问
题，由于房屋不能满足交付条件，杨女士当即要求开发商尽快
维修，修好后才能收房。“我添加了小区管家的微信，几乎每个
月都在催促维修进度，可是管家每次答应得都挺好，就是不见
动静。”2022年5月8日，杨女士与工作人员约定第二次验房，
现场却发现，不仅第一次验房时出现的问题没有解决，还发现
了许多新的质量问题。2023年8月1日，正值雨季，杨女士来
到房屋想看看是否有漏雨的情况，进屋发现之前的漏雨点位
仍旧在漏，报修的其他问题也未解决。

从杨女士提供的维修聊天记录以及视频可以看到，在
房屋验收单上，标注有十几项房屋问题。在微信聊天记录
中，杨女士将拍摄的房屋漏雨、漏水、墙面起鼓的照片传给
工作人员，而工作人员每次都会回复“收到，已报维保，尽快
维修”等字样。
“小区管家说修过了，可是问题依旧存在。”杨女士表示，由

于没有收房，之前为了买房又将原来的房屋卖掉了。这两年一
直都是租房住，现在已经拖了3年了，什么时候才能收房呢？

金地平山印项目客服人员告诉记者，业主现在已经走了
司法程序，正在等待司法结果。维修方面问题，工作人员一直
在对接业主，至于更具体的维修情况，因为制度原因不方便回
答，会向公司汇报，安排专人对接记者。

截至发稿，记者并没有收到回复。本报将持续关注此问题。

■ 本报记者 黄萱

近日，市民吴先生向本报热线23602777反映称，近一个
多月在地铁4号线登州南路站A出口处出现了大量的流动摊
贩，扰乱交通，希望相关部门能尽快治理。

吴先生每天都会乘坐地铁上下班。近一个多月，每到
下班点，地铁站周围都围满了流动三轮小摊贩。摊贩不仅
“占领”了路边的公共停车位，还在登州南路由北向南的道
路上经营，严重影响交通，挤得本应在该路段行驶的车辆只
能逆向行驶，十分危险。

1月8日下午5时，记者来到地铁4号线登州南路站。天色
渐黑，在地铁站A出口处有三四辆卖小吃的三轮车停在路边。5
时30分，随着地铁出站的人逐渐增多，三轮车也多了起来，臭豆
腐、关东煮、冷面、鸡架，卖什么的都有。接近6时，三轮车的数量
已经达到了15辆，将整条非机动车道和一半的机动车道占据，行
人、非机动车、机动车全在抢行，场面十分混乱。

路过的市民告诉记者，感觉天冷了以后，摊贩就多了，也
打过投诉电话反映，但没什么效果。“执法人员来了，小摊贩
暂时撤离，几分钟以后就又都回来了。”吴先生说，“马路拥堵
严重，而且冒出的浓烟还很呛人，小摊贩走后，留下大量垃
圾，新铺的柏油路面全是油污。”

随后，记者联系东丽区新立街执法大队，相关人员称：“我
们已安排执法人员，从早上8时到晚上8时对登州南路地铁4
号线A出口及周边摊贩进行管控，杜绝占道经营的发生。”

■ 本报记者 韩爱青

近日，市民李先生反映，河东区丰盛园二期21号楼高层
共有两部电梯，其中一部电梯坏了20多天还未修好，居民们
出行困难。

李先生介绍，21号楼是24层到顶的高层，一梯5户，两部
电梯同时启用才能满足居民们的出行需求。电梯平日经常
发生小故障，小修小补后勉强可以使用。2023年12月中旬，
其中一部电梯故障停用，一停就是20多天，“只靠一部电梯，
居民们上下班高峰时段需要等候比较久的时间才能坐上电
梯，实在不方便，希望能尽快修好电梯，投入使用。”

对此，大王庄街道办事处的工作人员表示，电梯因为配件
损坏处于停运状态，损坏的配件需申请应急解危专项资金进行
更换。现场查勘等工作已经完成，待审批流程走完，就会立即
维修电梯并恢复使用。1月9日，李先生反馈，电梯已经修好。
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